

DG Interface, la revue des Directeurs généraux des services des n°75, août-septembre 2009

UNIONS RÉGIONALES **La Vie des Régions**

«Hommage» Danièle Le TONNELIER

Témoignage de Jean-Pierre SUEUR, sénateur du Loiret, ancien secrétaire d'État aux Collectivités Locales.

De Danièle LETONNELIER, je garde le souvenir vivant d'une femme chaleureuse, dévouée et combative, j'ai fait connaissance dans le Loiret lorsque j'étais député de CHECY, sa chère commune. Mais j'ai vraiment eu l'occasion de la connaître lorsque, secrétaire d'État aux collectivités locales, j'ai souvent l'occasion de la rencontrer avec ses collègues du bureau de l'application des secrétaires généraux comme on disait encore. Avec mon équipe, nous passions beaucoup de temps sur les dossiers complexes de la fonction publique territoriale. Danièle LETONNELIER distinguait indubitablement ses collègues secrétaires généraux des communes de 2 000 à 5 000 habitants. Elle a, des années durant, porté leur dossier, plaçant inlassablement pour que leurs emplois deviennent des «emplois fonctionnels» et pour leur intégration dans le cadre d'emplois des attachés.

Elle a été pour beaucoup dans cette réforme. Mais nous lui devons plus que cela. Car, loin d'être de simples exécutives catégorielles, en reformant ont permis de créer une vraie communauté entre les responsables des services des différents types de collectivités et des communes de différents tailles, ce qui a favorisé l'évolution de carrière. Nombre de directeurs généraux s'en souviennent et le vivent ou l'ont vécu. Nous savons bien, en effet, que la difficulté de la tâche n'est pas toujours – loin s'en faut – fonction de la population de la collectivité! Et que les conceptions rigides des quotas ont été de sévères contraintes...

Pour Danièle LETONNELIER, le service public n'était pas une formule toute bête mais une exigence de tous les instants. Je l'ai souvent revue à CHECY où elle s'était engagée sans compter dans la vie associative et l'action internationale avec, toujours, chevilles au corps, les mêmes fortes valeurs. Merci, Danièle.

Jean-Pierre SUEUR ■

